

	País	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto . . . 5 cts.  
lo. atrasado . . . 10 «

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Palma de Mallorca  
HORAS DE DESPACHO  
Redacción desde las cuatro de la ma-  
drugada á las ocho de la noche.  
Administración: desde las 7 mañana á  
las 6 de la noche.  
TELÉFONO 27  
Oficinas: Conquistador, 30

## EL ORTOPÉDICO ESPECIALISTA

### D. LUIS G. TORRENT

EN PALMA DE MALLORCA

#### HERNIADOS (TRENCAIS)

#### ¡LEED CON ATENCIÓN! ¡PRONTO ESTAREIS CURADOS!

El reputado ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, os ofrece el más grande y maravilloso invento de la ortopedia para alivio instantáneo y curación radical de vuestros males.

No sufrirá jamás y curará radicalmente sus hernias todo el que use el notable braguero cuadruple regulador Torrent, aparato completamente nuevo, considerado como el mejor del mundo y recomendado con entusiasmo por los más ilustres médicos, convencidos de que real y positivamente es remedio infalible para la curación de tan grave dolencia: siendo por lo tanto una verdad cierta todo cuanto aquí decimos que el quebrado que no cure será porque no quiere.

Así pues, curad vuestras hernias y os vereis libres de sentimientos sin cuenta y de complicaciones tan graves que á veces pueden determinar la muerte.

Este aparato verdaderamente curativo, no molesta ni hace bulto quedando amoldado como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase, pues siendo cierre absoluto del anillo herniario, permanece siempre fijo hasta su completa curación.

El especialista Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantos y tantos quebrados, como están sufriendo, permanecerá en esta de Palma durante los días 8, 9, 10, 11, 12 y 13, del corriente Agosto, hospedándose en la Fonda del Vapor, Veri, 19, donde pueden consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Folleto, pruebas y consultas, gratis para todo el mundo.

Los que durante estos días no acudan á ver á dicho especialista en la Fonda del Vapor de Palma, tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión, 13.

## Siempre lo mismo

Pocos días hace que desde estas columnas llamamos la atención de los destiladores de alcohol vínico y de los fabricantes de anisado de Mallorca, tocante al peligro que les amenaza de que sea aprobada la ley en proyecto, del nuevo impuesto que va á gravarles.

Dijimos que urgía se reuniesen para ponerse de acuerdo y determinar la campaña que convenía plantear para conseguir la modificación de aquél, que tal como se proyecta es exageradísimo, tanto, que matará, repetimos, la industria, genuinamente mallorquina, de la fabricación de anisados.

Nos consta ahora que los principales interesados haciendo mérito, que agradecemos, de nuestra excitación, se propusieron moverse y comenzar la propaganda necesaria en defensa de sus amenazados intereses, y se indicó como punto del programa la conveniencia de invitar á nuestro digno amigo don Alejandro Rosselló, diputado á Cortes por Mallorca, para que en el momento oportuno cuidara, con su legítima autoridad y esfuerzo, del logro de tan equitativa aspiración.

Pero por lo que se ve el intento no ha pasado de aquí, lo cual no nos asombra. Estamos demasiado acostumbrados á presenciar como se malogran los más justificados deseos en cuanto sucede que para alcanzarlos hay que moverse y molestarse por poco que sea. Por vitales que sean las cuestiones que nos interesan, resultan malogradas siempre, porque luego de iniciadas, si es que llegan á iniciarse tan siquiera, van á parar al foso de suicida olvido característico de nuestra ineptitud holgazana!

Más esto no es lo peor, sino que, cuando á causa de nuestra despreocupación, se resuelven los asuntos en daño nuestro, nos entretenemos en lanzar al viento femeniles lamentos tan tardíos como ridículos, que no tienen otro alcance, justamente, que el de acusar nuestras desidia torpezas.

Si fuéramos á señalar los repetidos casos en que esto ha sucedido, acabaríamos con la paciencia de nuestros lectores. Citaremos uno para muestra y bastará al objeto.

El del «trust» del azúcar.

Invitamos á los interesados para que en tiempo oportuno movieran la opinión en su favor y sólo lo intentaron cuando ya fué tarde, y esto que todo un señor ex-ministro de Hacienda, cuya autoridad robustecía nuestras excitaciones, les aconsejaba igual.

El premio merecido de tamaña inercia fué la formación, el perfeccionamiento del «trust», cuya funesta influencia no tardará en sufrir, mas que ninguna otra, la clase proletaria.

Entonces acertamos en la predicción que estampamos en LA ALMUDAINA, de lo que aconteció. Seanos permitido hoy nuevamente ejercer de profetas aunque estemos en nuestra tierra. Ahí va nuestra profecía: El proyecto que tanto afecta á nuestra clásica fabricación de anisados, será convertido en ley, y ni siquiera tendremos razón para quejarnos de su amarga dureza.

Lo triste es que esta pasividad nos convierte de cada día más en párias del comercio y de la industria mallorquinas.

P. MARTINEZ.

## El proceso Humbert

Segunda Audiencia

Paris 10. — Ha empezado la sesión de hoy de la vista del proceso contra la familia Humbert, con las mismas precauciones del pasado sábado.

El espectáculo de anteaer se reprodujo poco más ó menos. El público ocupaba sus sitios, ganados á costa de tanta fatiga, desde las once de la mañana. La sala quedó á los pocos momentos atestada de gente, entre la que figuran numerosas señoras.

La expectación y el interés cada vez son mayores. Los procesados entran en la sala de audiencia vistiendo la misma «toilette» que el último día.

Declaración de Federico Humbert

El presidente interroga al procesado Federico Humbert preguntándole si es cierto que tenía un piso amueblado en la calle Dauai. Federico contesta afirmativamente.

El presidente. — ¿Cuál era el objeto de dicha casa?

El acusado. — Tenía esa pequeña «garçonniere» para pintar cuadros y hacer versos con tranquilidad.

El presidente. — Es extraño que para fin tan sencillo é inocente tuviera el piso tan lujosamente amueblado. Creo más bien que alquilaste el piso para otros asuntos, para ocupaciones y negocios de otra índole. Además, ¿con qué objeto tenías teléfono en la calle Douai?

El acusado. — Para comunicar con

mi casa de l' Avenue de la Grande Armée.

El presidente. — Bien, pero entonces ¿por qué el teléfono tenía hecha la instalación de modo que comunicase con cada habitación del hotel de l' Avenue de la Grande Armée?

El acusado. — No es cierto, no hay tal cosa. Esa especial instalación no existía; sólo había la comunicación natural y corriente de una á otra casa.

El presidente. — La inspección de los peritos ha demostrado que la instalación existía.

Además, ¿entonces para qué las frecuentes comunicaciones telefónicas con el hotel de las Colonias?

Después de vacilar un momento contesta el

Acusado. — Porque precisamente en dicho hotel se alojaban los Crawford.

Federico Humbert se defiende contra las preguntas del presidente.

Se estaba entre ambos un interesante diálogo.

El presidente, con verdadera habilidad que admira al auditorio, trata de sacar á Federico algunas confesiones, pero no lo consigue, pues el acusado se defiende tenazmente y con sangre fría, aunque guardando todo el respeto debido al tribunal.

Interviene Teresa, que se halla presa de agitación nerviosa. Dice con voz desentonada al presidente:

— Sed imparcial, no estéis prevenido contra nosotros.

El presidente continúa el interrogatorio hablando de la famosa Rente Viagère de la calle Auber.

Federico niega cuanto se ha dicho sobre el famoso negocio de la Renta Vitalicia.

Teresa interrumpe repitiendo al presidente el ruego de que no sea parcial.

El presidente da cuenta de los informes adquiridos sobre el negocio de la Renta Vitalicia.

Federico Humbert contesta con ingeniosas evasivas. Dice que la Renta Vitalicia de la rue Auber les costó muchos millones, sin que haya podido recobrar ninguno.

Teresa interviene nuevamente diciendo: — Todos los suscriptores de la Renta Vitalicia cobraron hasta el último céntimo. No se debe nada á nadie.

Romain Daurignac

El presidente interroga á Romain Daurignac. Expone el papel que éste jugó en los diferentes asuntos de que se trata.

Romain hace acertadas contestaciones con verdadero ingenio y frases chistosas, que producen verdadero regocijo en el público y hacen reír hasta al mismo tribunal.

Se observa que Teresa no interrumpe ya, lo cual es muy comentado, porque prueba que fia mucho en la declaración de su hermano.

El presidente, dirigiéndose á Romain dice que llegó hasta hacer la contrafirma de los Crawford, firmando documentos públicos, entre otras ocasiones ante el notario de Madrid don Modesto Conde, según está demostrado por pruebas de la información oficial.

Romain, expresándose con desenfado afirma que todo ello es inexacto y continúa defendiéndose con verdadera valentía dentro del debido respeto al tribunal.

## Los mauristas y el Gobierno

Un artículo de Canals

El telégrafo nos comunicó ayer que varios mauristas habían visitado al señor Cobian relacionando esta visita con un artículo publicado por Salvador Canals.

En «El Diario Universal» encontramos las siguientes líneas que explican lo que anunciaba el telegrama:

Resulta en la actualidad algo difícil conocer la opinión de los que fueron últimamente ministros con el señor Silvea respecto del nuevo Gobierno, porque se la reservan cuidadosamente. He ahí la causa de que tenga tanto interés un artículo que en «El Pueblo Vasco», de San Sebastián, publica el conocido escritor portorriqueño don Salvador Canals, quien por haber vivido hasta hace pocas semanas en tan estrecha intimidad con el señor Maura, no habrá podido sustraerse al influjo que ejerce sobre el espíritu de

sus amigos el distinguido orador blear, y reflejará seguramente en sus trabajos, si no el pensamiento del señor Maura, alguna parte de sus sentimientos.

El artículo del señor Canals en «El Pueblo Vasco» se titula «La crisis de Julio y sus resultados», y suyos son los siguientes expresivos párrafos:

Hay, pues, que aceptar como única cierta la explicación que da por origen á la crisis lo sucedido en las elecciones de Abril, y por objeto lo que se quiere que suceda en las de Noviembre. No se trata, como los republicanos dicen, de resucitar todos los procedimientos de coacción y de pactos y combinaciones á que no se prestó el señor Maura. Se trata simplemente de cambiar una política de austeridad por otra de complacencias, y de ensanchar el partido conservador ó la conjunción conservadora gobernante, y de reconquistar á las clases neutras, reorganizándolas en un perique los servicios, y convirtiéndolos por la alta taumaturgia del señor Villaverde, en ricos francos de oro nuestras menguadas pesetas de plata.

Ya hay indicios de cómo se va consiguiendo esto. La Prensa, tan levantisca en tiempos del señor Maura, es ahora modelo de sensatez y de cordura, como lo ha demostrado su actitud frente al último intento de huelga general. En Alcalá del Valle ha tenido que actuar el Mauser, y ningún periódico ha disfrazado de protesta saludable contra el Gobierno el motín anarquista. El Gobierno ha anunciado que prohibirá los mítins de propaganda antimonárquica, y nadie lo ha llamado reaccionario. ¡Ay del señor Maura si en sus tiempos se hubiera acordado algo de eso! Aún recuerdo el brioso estilo con que abominaba de él «El Imparcial» por una circular en que daba norma á las autoridades sobre el ejercicio del derecho de reunión. Aquella pluma brillante se emplea ahora en redactar cartillas agrícolas.

Y el partido gobernante se ensancha como bajo bendición divina, rivalizando todos en abnegación evangelica. Los tetuanistas han entrado en él con el señor Santos Guzmán en Gracia y Justicia. El señor Romero Robledo presidirá las Cortes. Hasta el señor Alba con el señor Zarita y todas sus fuerzas, se han unido al Gobierno conservador. Dispone el señor Villaverde, pues, de todos los elementos que acudieron don Antonio Cánovas, de todos los que en 1899 gobernaron con el señor Silvea, mas otros como los del señor Maura y los del señor Alba, que nunca habían apoyado á un Gobierno conservador.

Y en punto á abnegación, llegamos á todos los límites de lo heroico. Los amigos del señor Maura, verbo de la reforma colonial cuando pudo evitarse la catástrofe, apoyaremos al señor Santos Guzmán, encarnación que fué de la política abominable que la produjo para Santander, residencia veraniega del señor Maura, no se ha encontrado mejor gobernador que el buen González López, quien goza de tanta fama en Cuba, y a.guna vez como diputado cubano, bodeó la injuria contra aquél en el Congreso. El señor Silvea ha tomado, bajo su cuidado y protección, la candidatura del señor Romero Robledo para la presidencia de las Cortes. El señor Villaverde se ha reconciliado con el señor Gasset, y ha elegido para subsecretario de la Presidencia á don Santiago Alba, secretario y alma del movimiento formidable, en ocasiones injurioso, que se le vantó contra el presupuesto de 1900. ¡Hasta Gálvez Holguin será teniente alcalde de Madrid, á la diestra del marqués de Lema!

## DE LA CAPITAL

El señor Alcalde impuso ayer varias multas á otros tantos individuos por escándalo promovido en la vía pública.

A las primeras horas de la tarde de ayer una turba de chiquillos armaron un escándalo fenomenal por la plaza de la Cuartera y calles inmediatas, poniendo en alarma aquel vecindario. El hecho fué que aquella turba infantil perseguía á un pobre hombre, sin que apareciese un guardia municipal para evitar aquella escena que tanto desdice de poblaciones civilizadas.

De cada día se demuestra la necesidad de organizar la vigilancia municipal para que se corrijan las deficiencias observadas en este ramo de policía.

Don Melchor Riutort y Bordcy, farmacéutico de pueblo de Sineu, murió el lunes pasado de un ataque que le duró pocas horas.

Las bellas cualidades que le adornaban en vida le valió siempre el ser respetado por todos y considerado como un hombre de los de valía de aquel pueblo.

El funeral que por su alma se celebró afirma lo antes dicho, pues, numerosísimo el gentío que asistió al mencionado acto.

Reciba su señora madre y familia la expresión de nuestro pésame.

Hemos recibido una elegante tarjeta del señor Llofrú, dueño de la tienda de cafés tostados y otros artículos, de la calle de San Nicolás en que anuncia sus productos.

En dicha tarjeta figura un grabado de dicho establecimiento.

En la mañana de ayer llegó á este puerto, procedente de Barcelona, el vapor correo *Balear*, con pasaje y carga.

El vapor *Cataluña*, tan luego como hubo embarcado la correspondencia y algunos pasajeros, zarpó á las nueve para Ibiza y Valencia.

En el se embarcaron los diestros Faico y Guerrerito con sus correspondientes cuadrillas.

Hemos sido obsequiados con una botella del licor digestivo «Pompó» excelente tónico del estómago, otra del «Rhum Nydia» y otra de «Anís sin nombre» obsequio de sus fabricantes, la casa comercial titulada «Cuatro amigos».

Estos nuevos licores vienen á aumentar y acreditar el nombre de Mallorca como un país excelente productor en la industria de bebidas.

Don Pedro Sureda es el gerente de la sociedad y vive en la calle de Deánato 2.

Agradecemos el obsequio.

Un muchacho que anoche mientras se estaban efectuando los fuegos artificiales en el muelle, se encaramó sobre unos maderos, tuvo la desgracia de resbalar, con tan mala fortuna, que se fracturó la pierna derecha.

Fué axilado por unos caballeros quienes lo acompañaron á su casa, que latiene en la calle de Apuntadores.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Notifica la del puesto de Calviá haber detenido á un sujeto que resulta ser el autor de la sustracción de cierta cantidad de almendras de una casa de campo de aquel término municipal.

— Da cuenta la de Bunyola de haber denunciado al señor Juez municipal de la misma á un sujeto por haber maltratado de obra al guarda-jurado del monte comunal de dicha villa.

— La del puesto de San Antonio da cuenta de haber detenido á un sujeto presunto autor de haber dado muerte á otro.

Según parece estaban disputando en el punto denominado «Terrapien» de aquel término municipal los vecinos José Ribas Ribas y José Ribas Torres, ambos de 17 años de edad.

En el calor de la discusión el primero sacó una pistola, descargándola contra su contendiente, produciéndole una herida en la espalda, la que le produjo la muerte casi instantáneamente.

Junto al lugar del suceso fué encontrada una escopeta que se supone pertenecía al interfecto.

El cadáver de este fué trasladado al cementerio por orden del señor Juez competente.

— La de Valldemosa participa haber ocurrido un incendio en el predio «Son Prats» de aquel término, quemándose una extensión de unas 24 hectáreas aproximadamente, extinguiéndose por sí sólo.

Los daños causados por el incendio son de escasa importancia.

— Por la del puesto de Santa Eulalia fué detenido un sujeto presunto autor de haber agredido á otro produciéndole una leve herida en la cabeza.

El señor Ministro de la Gobernación ha autorizado á don José Luis de Albalaya, para que continúe desempeñando el cargo de Subdelegado del Gobierno de S. M. en Menorca hasta que venga su reemplazo.

Hallándose dos hermanos ocupados en la monda del depósito de inundicias de una vaquería del «Coll d'en Rebas» mientras el menor de dichos hermanos llenaba las espuestas desde el fondo de dicho depósito, por efecto de una caída de la escalera de que se servía para subir dichas espuestas, quedó tendido en la basura de dicho depósito y al tratar de salvarlo el hermano mayor, quedaron ambos en el fondo y gracias á los oportunos auxilios de los vecinos pudo salvarse al hermano mayor, pues el otro había dejado de existir.

Durante el mes de Julio último se registraron en la villa de Puigpuffent, cinco nacimientos y cuatro defunciones.

Nuestro corresponsal en Esporlas nos participa haber ocurrido un incendio en el predio «Son Antich» y punto denominado «S'estepa», quemándose unas diez hectáreas de leña baja.

Los daños causados son de escasa importancia.

Se halla vacante la plaza de Secretario suplente del Juzgado municipal de Fermentera.

Los aspirantes á ella deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría de aquel Juzgado dentro el plazo de 15 días.

El Comisario de Guerra interventor del Hospital Militar de esta plaza ha señalado el día 26 del actual para la adquisición por concurso de los artículos y utensilios que se creen necesarios para el consumo de dicho establecimiento.

Los individuos que á continuación se expresan, pertenecientes al Batallón del Regimiento de Infantería de Guipúzcoa número 53, podrán solicitar los alcances que les corresponde.

Individuos que se citan: Jaime Mascará Barceló, Jaime Mateo Capó, José Pascual Morell, Antonio Mercadal Bagur y Guillermo Barceló Expósito.

A bordo del vapor correo de Valencia, se embarcaron ayer para Ibiza diez guardias civiles al mando de un cabo, al objeto de evitar cualquier desmán que intentasen los huelguistas.

Por noticias que nos facilitaron en el Gobierno Civil, sabemos que han sido detenidos el Presidente de los huelguistas y un hermano de éste por haber maltratado de obra á varios individuos que estaban trabajando.

Continúa en el mismo estado de los días anteriores la huelga de albañiles, si bien es verdad que ya es bastante crecido el número de los obreros que trabajan.

Los huelguistas han celebrado varias reuniones acordando continuar el paro.

Esta tarde á las tres celebrarán un mitin en el local del Centro de Unión Republicana.

En la tarde de ayer entró en este puerto procedente de Marsella el vapor francés «Bastiais», trayendo algunos pasajeros y efectos.

Dicho buque zarpó á las seis, para Argel.

No puede ser calvo el que sen la Loción Capilar Antiséptica del Doctor Stakanowitchz de Moscú.

Los productos al «Petróleo Sansón» para el cabello, han obtenido un éxito asombroso y universal.

Curación segura del estreñimiento por las píldoras de Vida del Dr. Ross. Dolores de cabeza, náuseas, enfermedades del hígado, la bilis, etc., todos estos males desaparecen después de tomar este eficaz remedio unos cuantos días.

**TODO EL MUNDO SEPA**  
que finalmente el Dr. Casile ha dado á conocer sus maravillosos medicamentos que curan todas las afecciones del pecho y especialmente la tisis en cualquiera de sus periodos y todas las enfermedades del estómago. Para más detalles léase en 4.ª página «Los adelantos de la Ciencia».

**PARA COSO BLANCO**  
Confetti y Serpentina blancas  
(Primera calidad)

Se expenden en la Confitería del Paseo del Borne, núm. 20.

**EN NOVEDADES PARA SEÑORA**  
Abrazos de M. A. y S. Indistintos. 2 á 10

# Ferias y Fiestas

## Animación

Sin temor á equivocarnos podemos decir que ayer fué el día que mayor número de forasteros se vió transitar por nuestras calles y plazas.

Aparte de los campesinos que se hallaban en Palma desde la noche anterior, ayer los trenes llegaron atestados de viajeros, quienes durante el día visitaron las exposiciones dedicando justos elogios á los organizadores.

Por la tarde la gente acudió al muelle á presenciar las fiestas del puerto organizadas por el Real Club de Regatas.

## El jurado de la Exposición

Ayer por la mañana se reunieron las subcomisiones organizadoras y de jurado, de las exposiciones Agrícola é Industrial, acordando tras de breve discusión formar un sólo Jurado para la adjudicación de los premios, si bien cada subcomisión hará por separado las propuestas para los diplomas, las que serán discutidas en conjunto.

Ambas subcomisiones empezarán sus trabajos hoy á las nueve.

## Las Regatas de ayer

La fiesta organizada por el Real Club de Regatas, verificada ayer tarde, resultó muy lucida.

A las cuatro y media, hora señalada para comenzar las Regatas, ofreció nuestro puerto un alegre aspecto.

En la terraza del Club y en tablados y barcasas dispuestas en el mismo, se apiñaba una distinguida concurrencia de invitados, entre la que abundaban las mujeres hermosas.

En los embarcaderos, en botes atestados formando larga hilera, á bordo de los buques, encima de la muralla de San Pedro y hasta sobre la riba, la gente se aglomeraba para presenciar el espectáculo.

Los vapores de la «Isleña» lucían sus empavesadas. Aumentaba el efecto y producía una alegre nota el gran número de sombrillas, de relucientes telas de colores, que protegían los agraciados rostros femeninos contra los rigores de un sol de estío.

En la plancha central se había construido un tablado para las autoridades. En él tomaron asiento el Capitán general señor Ortega, el Alcalde señor Planas, y algún otro invitado.

La banda del Regimiento de Infantería número 1 amenizó la fiesta con alegres tocadas.

Se instaló el jurado y un disparo anunció la salida de los competidores de la primera regata. A esta señal salen del punto de partida tres chalanas tripuladas por un sólo hombre, de las cuales sólo dos llegan á la meta por haberse retirado la otra á la mitad del camino. Esta regata no es válida por no haber ejecutado antes de la llegada, las dos vueltas que, como á la salida, exigía el programa.

En la segunda regata, de embarcaciones del Club, hasta 20 palmas, con dos tripulantes y dos remos, tampoco se adjudicaron los premios, que eran de 30 pesetas el primero y de 15 el segundo, por haberse abordado casi á la salida, manteniéndose aferradas por las respectivas tripulaciones hasta cerca de la mitad del trayecto, las dos embarcaciones que corrieron.

Salen á la raya en la tercera regata tres embarcaciones de más de 26 palmas. El premio es uno sólo, de 70 pesetas y á él aspiran el «Omega», «San Jaime» y «Cortés». Esta fué la que llegó en primer lugar.

Un número entretenido fué la cuarta regata, consistente en correr muchachos menores de 13 años en unos medios bocoyes movidos con palas. Se presentan seis, vestidos con traje de baño. El programa imponía la obligación de saber nada. Era bien necesario por la inestabilidad del medio de locomoción. Ganó el primer premio Sebastián Oliver y el segundo Antonio Bosch.

En lugar de la quinta regata corren los canoés. Presentanse el «Carolina» y el «Anita», equipados por jóvenes de nuestra buena sociedad. Llega primero el «Carolina».

Después corren faluchos de 34 palmas, con seis hombres. Salen tres, llegando á la meta el «Santa Fè», de Antonio Durán.

La regata más lucida é interesante fué la de laudes de 43 palmas, con seis hombres.

Corren, muy iguales hasta el fin, el «San Buenaventura» y el «San José», de José Tur, ganando éste por poquísima distancia.

Por último corrieron los vaporcitos «Miramat» de don Agustín Roca y «Palmasana» de don J. Pjezas.

Es una innovación interesante. Ganó, según el acta del Jurado el «Miramar», pero en realidad fué más un pasee de exhibición que una regata. No hubo competencia, llegando á la meta á poca velocidad, los dos motorcitos, borda á borda como habían ido desde el principio.

Resumen: Las regatas estuvieron desanimadas en cuanto á concursantes se refiere. Pero como fiesta, resultó ágradable y agradable.

## Iluminación marítima

La iluminación de la bahía, junto con los anunciados fuegos artificiales era lo que constituía el único número oficial del programa de los festejos de ayer, ya que las regatas al remo organizadas por el Real Club tuvieron carácter particular, puesto que la entrada era por invitación.

Y á presenciar el único número oficial se lanzó todo el mundo, ávido de entretenimientos. Sobre la riba se colocaron varios centenares de sillones y todo el muelle rebosaba animación: encima de las rocas, en la acera y en la explanada, hasta encima de la muralla y en el Mirador, se apiñaba la concurrencia impaciente.

De una barcaza que salió del muelle se empujó á soltar algunas lucernas flotantes, pero la brisa que no era de tierra todavía á las ocho de la noche las arrastró prontamente á estrellarse contra las rocas.

De modo que la iluminación de la bahía quedó descartada desde el principio, con gran descontento de todos.

La del año pasado resultó de tanto efecto porque se esperó para su realización á que el terral pudiera alejar de la orilla los millares de globillos, que fueron esparciéndose por la bahía y produjeron tan excelente efecto.

Que daban los fuegos artificiales los que se soltaron desde otra barcaza, en muy poco número: varios cohetes y algunos juegos, de muy pobre efecto por la humedad, economía ó cualquier otra causa como el estar pasados, por ejemplo, fué á lo que se redujo la pirotecnia de ayer.

La gente, que esperaba algo notable como la del año pasado, empezó á desconfiar, pero esperó. Fué en vano; no se encendieron más fuegos.

Y mustia y comentando la pobreza del festejo anunciado con bombo y platillos en el programa oficial, fué desfilando y esparciéndose por las calles y paseos iluminados. En número escaso asistieron algunos al Real de la Feria, donde tocaba la música; otros refugiáronse en los teatros, cafés y horchaterías para matar el fastidio, y los más se retiraron á sus respectivas casas.

Si se hubiese hecho sin pretensiones, de sorpresa y por un particular, tal vez hubieran arrancado algunos elogios á los indiferentes. Y no fué esto ciertamente lo que se oyó anoche en el muelle.

No ya para agrandar sino para entretener á los millares de personas que anoche acudieron al muelle guiados por el programa de los festejos, era menester algo más serio, mayormente cuando no había ayer otro número que pudiera resarcir al número público de semejante decepción.

## Más iluminaciones

Todavía ayer aumentó el número de las iluminaciones particulares.

Habíanse instalado con motivo de los festejos de ayer en la bahía, el Club de Regatas, que no andó corto ni en gusto ni en presupuesto los edificios de la Comandancia y depósito de Marina y algunos otros.

En el interior de la ciudad también se aumentó el número de los particulares que iluminaron fachadas. La «Agrícola Industrial Balear» presentó en la suya un letrero de tulipas eléctricas de colores, de efecto notable.

Algunas más que no recordamos se inauguraron ayer, las cuales fueron admiradas por el extraordinario público que recorría las calles.

## Las exposiciones

Continúan siendo visitadísimas las exposiciones lo que demuestra la gran importancia y el éxito de las mismas.

El número de las entradas vendidas asciende á unas dos mil.

Si unimos á este número los mil «carnets», que hay en circulación no será aventurado calcular que el número de visitantes á las cuatro exposiciones asciende á más de 8 000.

## Gran baile español

Esta noche tendrá efecto en la plaza de toros el «Gran baile español».

en competencia y concurso de trajes y belleza.

En dicho espectáculo tomarán parte las estrellas del baile español Bella Elisa Romero, Bella Aurelia la Sevillanita, Hermanas Soler, Agustina Polo, Niña Bonita, Hermanas Gracianas y otras. Dichas parejas alternarán con otras de baile mallorquín.

Habrà concurso de trajes, entregándose un premio á la pareja que presente mejor vestuario.

A fin de evitar aglomeración de gente en la taquilla de la Plaza, la Empresa ha dispuesto que hasta la una de la tarde se despacharán entradas y localidades en el café «Cas Mahón» de la Plaza Mayor y en la del teatro Principal.

## Carroussel

Animadísimo promete verse el carroussel que ha de celebrarse en la Plaza de Toros mañana por la tarde, y decimos esto, porque anteaer no había ya ningún palco disponible.

La empresa nos comunica que las entradas se despacharán en el Principal para mayor comodidad de los concurrentes que quieran evitarse los atropellos en las taquillas de la Plaza.

Autanoche á las doce y á la una, tuvieron que salir tres trenes arrastrando cada máquina unos 20 coches, todos ellos atestados de viajeros que habían pasado á Palma para asistir á la corrida de las niñas toreras y al Real de la Feria para presenciar los fuegos artificiales.

La llegada de expedicionarios que de los pueblos bajan á la ciudad para presenciar las ferias y fiestas va de cada día engrosando de una manera inesperada.

Ayer en el tren de la mañana llegaron 37 coches, presumiendo que el número de expedicionarios llegados ascendía á unos 2000.

En el Real de la Feria se han hecho estos días bastantes transacciones en los barracones de juguetes.

Principalmente los feriantes han sido la gente menuda de los forasteros, pues los de Palma ya saben que su feria es la de Ramos, es decir, una vez al año ó antes si hay peligro de algun regalito de los parientes.

Pero donde los propietarios hicieron su agosto fué en las horchaterías. Se comprende en estas fechas y con este calor.

En el vapor correo de Barcelona llegaron ayer varias bailarinas que han de tomar parte, en el concurso de bailes que tiene que verificarse esta noche en la plaza de Toros.

De Barcelona llegaron ayer por la mañana en el vapor «Balear» unos 200 expedicionarios que pasan á esta para presenciar los últimos números de ferias y fiestas.

En el vapor francés «Bastiais» salieron ayer tarde para Argel casi todos los expedicionarios que habían pasado á esta para presenciar las ferias y fiestas.

## Programa para mañana

A las diez de la mañana.—Conferencia literaria en el Teatro Lírico, por don Bernardo Riera.

A las cuatro de la tarde.—Gran Carroussel en la Plaza de Toros, bajo la dirección del maestro de equitación don Francisco Morey.

A las nueve de la noche.—Certamen literario en el Teatro Principal.

## Comisión Provincial

### Ultima sesión

Se reunió bajo la presidencia del señor Barceló, asistiendo los señores Vicens, Sans y Barceló. Después de aprobar el acta de la sesión anterior se pasó á tomar los siguientes acuerdos.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Muro correspondientes al año económico de 1898 á 99.

Se acordó informar al señor Gobernador que proceda autorizar con su aprobación el presupuesto de ingresos y gastos de la Cárcel del partido de Mahón, correspondiente al próximo año de 1904, y disponer que se publique en el «Boletín Oficial».

Se acordó remitir al alcalde de Establecimientos los planos y presupuesto para la reconstrucción de la pared del cementerio de aquella villa, formado por el Arquitecto de provincia, á fin de que el Ayuntamiento pueda resolver lo que entienda procedente.

Se dió cuenta de una comunicación del señor Presidente de la Comisión especial de derecho foral de las Baleares participando haber terminado su cometido; y en su vista se acordó el pago de los gastos que sus tareas han ocasionado, cuyo total importe asciende á 115 pesetas, que se satisfarán del capítulo de imprevistos.

Se enteró la Comisión de varias comunicaciones del Director de la Inclusa participando haber ingresado en este establecimiento cinco expositos y de haber otorgado dos escrituras de prohilamiento.

Previa la declaración de urgencia, por ser el asunto de competencia de la Diputación, se acordó acceder á la instancia de la viuda de don Juan Gralla, mayordomo que fué de la Casa de Misericordia, en que solicita la cancelación de la fianza que su marido tenía constituida como garantía de sus buenos servicios en el desempeño de su cargo.

Se acordó aprobar el pago de varias cuentas por servicios provinciales, y, no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

## Cuestiones municipales

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse hoy á las doce el Ayuntamiento de esta ciudad son los siguientes:

- 1.º Actas de las sesiones ordinaria y extraordinaria.
- 2.º Asuntos que quedaron sobre la mesa.
- 3.º Dictámen de la Comisión de Aguas proponiendo la aprobación de un proyecto para el abastecimiento de aguas potables á los vecinos de las calles de Santa Cruz y San Lorenzo.
- 4.º Otro de la misma Comisión proponiendo la devolución de una fianza á don Mateo Modesto.
- 5.º Otro aprobando el justiprecio de una parcela en la calle de Bosch.
- 6.º Distribución de fondos.
- 7.º Solicitud de don Nicolás Forteza contratista del depósito de carnes, reclamando de don Magín Piña el abono de derechos de la carne suministrada á la escuadra inglesa.

Esta mañana á las once se reunirá en segunda convocatoria la Junta Municipal al objeto de resolver varios asuntos pendientes.

## Cultos

### Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas  
Terminan en Santa Clara. Exposición del Santísimo á las siete de la mañana y á las diez se cantará la misa mayor por la Reverenda comunidad. Por la tarde actos de coro; al anochecer meditación y solemne trisagio y la reserva precedida de Te-Deum.  
Visita á la Corte de María  
A Nuestra Señora del Remedío, en Santa Magdalena.

### Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas  
Empiezan en Santa Catalina de Sena consagrados al Feliz Tránsito de la gloriosa Asunción de María á los cielos.

A las nueve de la mañana exposición del Santísimo; á las diez misa mayor cantada. Por la tarde á las siete rosario, después tendrá lugar un devoto ejercicio con música y la reserva del Santísimo.

Visita á la corte de María  
A Nuestra Señora del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

## Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado los mutuarios A.G., A.J., F.E., J.S., J.B., J.L., J.S., S.C., P.J.B., P.J.B., J.M.C., J.S. y M.G. á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números: 47.983, 45.656, 43.986, 58.294, 364, 48.666, 46.496, 697, 33.484, 36.793, 25.241, 21.787 y 22.251, en solicitud de que se les entreguen los objetos pignoratados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho días á contar desde esta fecha.

Trascurrido el plazo citado quedarán nulas y sin valor alguna dichas papeletas entregándose los objetos á los solicitantes.

Palma 5 de Agosto de 1903.—El

Vocal de Turno, El Conde de Aymans.

### Telegramas

(De nuestro servicio particular)  
**Los presupuestos de Marina. Proyectos.**

Madrid 11 a las 22'50  
El ministro de Marina señor Cobián, activa el presupuesto de su ministerio calculando con ellos una economía de dos millones de pesetas.

Presentará a las Cortes los proyectos de habilitación de los puertos del Ferrol, Cádiz y Cartagena, y de reforma de los arsenales.

**Más de los trenes incendiados. Noventa y dos cadáveres. Indignación.**

Madrid 11 a las 23  
Paris.—El ministro de Obras públicas, Mr. Maruéjols, ha visitado el lugar de la catástrofe de la estación del Ferrocarril metropolitano.

Han sido extraídos 92 cadáveres de entre los restos de los dos trenes incendiados.

El público se halla indignado, temiéndose asalto a la estación.

**Duelo. El proceso Humbert**

Madrid 12 a las 3'30  
Paris.—Los muertos que han podido ser identificados ascienden a cincuenta y ocho. La compañía había asegurado los coches, los cuales eran incombustibles.

El municipio de Paris ha colocado la bandera a media asta en señal de duelo.

La continuación de la vista del proceso Humbert ha carecido de interés.

**Las maniobras de la escuadra inglesa. Toros en Portugal.**

Madrid 12 a las 3'00  
Lisboa.—El Rey ha marchado a Lagos para presenciar las maniobras de la escuadra inglesa.

Oporto.—En la corrida celebrada hoy ha torreado el ex-teniente español señor Macedo. El público vitoreó a España y a nuestro Ejército.

**Presidente generalísimo. Villaverde a San Sebastián**

Madrid 12 a las 3'30  
El presidente Mr. Roosevelt se ha encargado del mando supremo del ejército norteamericano por haberse retirado Nelson Miles.

El señor Villaverde permanecerá en San Sebastián hasta la fecha de las elecciones municipales.

**Viaje de bodas. Secretario de Estado.**

Madrid 12 a las 3'30  
Inmediatamente que haya contraído matrimonio M. Peltetan irá con la novia a presidir la botadura del acorazado francés «Farry».

Aumenta la creencia de que será nombrado secretario de Estado del Papa el cardenal Vicente Vannutelli.

**Catástrofe ferroviaria**

Madrid 12 a las 9'15  
Paris.—A las noticias telegrafiadas ayer debemos añadir el nuevo incendio de un vagón, si bien pudo ser dominado el fuego al poco tiempo de iniciado, en las inmediaciones de la plaza de Termas, resultando únicamente dos señoras lesionadas que se arrojaron al suelo.

**Traslado del Cardenal señor Herrero**

Madrid 12 a la 10  
El Cardenal Arzobispo de Valencia, Monseñor Herrero, algo mejorado de la grave enfermedad que contrajo durante el Cónclave, ha sido trasladado desde el

Vaticano al Colegio Español, donde permanecerá hasta su completo restablecimiento.

Le acompaña el doctor Lapponi, médico de cabecera.

Su Santidad le bendijo y le felicitó por su mejoría.

**Pidiendo economías**

Madrid 12 a las 10'30  
San Sebastián.—Ha sido enviada al presidente del Consejo de Ministros señor Villaverde una razonada exposición pidiendo se reduzcan las consignaciones del presupuesto destinados a los departamentos de Guerra y Marina.

La instancia vá suscrita por los presidentes de la Diputación, del Ayuntamiento, de la Cámara de Comercio y por el ex-ministro liberal señor Villanueva.

**Dimisión retirada. Próximo Consejo.**

Madrid 12 a las 13  
El Presidente del Consejo de ministros, señor Villaverde, ha negado que el Capitán general del Departamento de Cádiz señor Cervera, haya dimitido.

Según se dice parece que existió la dimisión, pero luego la retiró.

En el Consejo de ministros que se celebrará esta tarde se tratará de la amnistía de los obreros detenidos con motivo de las últimas huelgas, de las reformas que propone el ministro de Hacienda y de los créditos que han de concederse para las atenciones de la Marina.

**Las próximas elecciones municipales.**

Madrid 12 a las 13'10  
El ministro de la Gobernación, señor García Alix, sigue negando que se trate de concertar la coalición monárquica para las próximas elecciones de Concejales, pues solamente se aspira a formar una inteligencia entre los monárquicos frente a la solidaridad de los republicanos, quedando cada partido en libertad mas completa para la designación de los candidatos.

Se espera que la fecha de dichas elecciones se fijará en el próximo Consejo de ministros.

**Los azúcares en el Perú. Huelga terminada**

Madrid 12 a las 13  
Paris.—Segun un despacho de Londres el periódico «The Times» dice que el senado peruano ha reducido a 6 francos los derechos de entrada de los azucars.

Habiendo llegado a un acuerdo obreros y patronos, ha terminado la huelga de curtidores de Granada.

Mencheta.

### Tarjetas postales

con una reducción del cartal de FERIAS Y FIESTAS  
Se venden al precio de 0'10 ptas. una en la librería de Amengual y Muntaner.

### AVISO A LA CLASE MÉDICA Y AL PÚBLICO EN GENERAL

Dentro de unos días llegará a Palma el inventor de los aparatos para la curación radical de las hernias (quebraduras) y además construye aparatos especiales de su invención para toda clase de deformidades del cuerpo humano y asegurando su alivio ó total curación, en todas edades y en ambos sexos.

Precios reducidos en toda clase de aparatos ortopédicos.

Ojo, no dejarse sorprender por los anuncios de representantes de casas extranjeras, que curan todas las enfermedades con la electricidad y curan las hernias (trencats), con cintos sin resorte.

Nota.—Oportunamente avisaré mi llegada a Palma.

### EL «RON BACARDI» es el mejor del mundo.

Unico representante en Baleares: Bernardo Estela.

# Ultimas noticias

## Telegramas

(De nuestro servicio particular)  
**Visita-Despedida. Otras noticias.**

Madrid 12 a las 19  
San Sebastián.—El señor Canalejas ha cumplimentado a S. M. el Rey, celebrando una larga conferencia.

El general señor Echague estuvo en Miramar despidiéndose de S. M. el Rey, pues esta noche saldrá para Madrid al objeto de posesionarse del Gobierno Militar.

S. M. el Rey ha pasado la tarde en las cuevas de Narmambaso.

Se espera que el sábado llegará a esta capital el señor Villaverde.

### Don Carlos

Madrid 12 a las 20'25  
Paris.—El periódico «Le Rappel» publica un telegrama de Ginebra afirmando que don Carlos de Borbon renuncia a la corona de España y que en adelante aspirará al trono de Francia al objeto de que se funcione los borbones de España y Francia.

Añade el despacho que le apoyan los legitimistas franceses.

Se asegura que don Vicente Vanutelli ocupará el cargo de Subsecretario de Estado.

### Consejo de Ministros

Madrid 12 a las 20'10  
> > 20'15  
> > 20'20  
> > 20'25  
> > 20'30  
> > 20'35  
> > 20'40  
> > 20'45

Se ha celebrado Consejo de ministros.

Según la nota oficiosa facilitada a los periodistas, se concedió el indulto a los presos condenados con motivo de la huelga de obreros.

Se acordó confirmar las instrucciones dadas a los Fiscales y Gobernadores, para que dentro del mayor respeto al derecho de reunión apliquen el código penal para castigar los ataques que se dirijan a las instituciones.

Se acordó destinar 768.500 pesetas al pago de los trabajos que se efectuen en el arsenal de la Carraca.

Esta cantidad ha sido sacada de diferentes capítulos destinados a otras atenciones.

Se autorizó a los señores García Alix y Gasset para que adopten medidas encaminadas a prevenir los accidentes de los cables eléctricos, procurando que la conducción sea subterránea a excepción de la de los hilos del teléfono.

Se acordó contribuir a la suscripción abierta para erigir un monumento al eximio poeta catalán don Jacinto Verdaguer.

El señor Besada expuso su proyecto de reorganización económica en los servicios de Hacienda.

Según el mismo se economizan 934.250 pesetas en el actual ejercicio, preparando otra economía igual para el ejercicio de 1905.

A la subsecretaría se le aplican funciones de inspección, creando una sección de estadística para los estudios comparativos.

Se refunden las direcciones de contribuciones y de propiedades y también la de la deuda de clases pasivas.

Se reducen las plantillas de empleados y se refunden las ordenaciones de gracia y justicia y gobernación.

Con respeto a la administración de las provincias se refunden en una sola, las administraciones de hacienda, contribuciones y propiedades.

Además se reducen las intervenciones, creando inspecciones provinciales que regularicen el procedimiento y descubran las ocultaciones, vigilando los servicios y robusteciendo la investigación.

Se suprimen 603 empleados, todos ellos de las plazas de mil pesetas y se amortizarán las vacantes que ocurran hasta fin de año.

El señor Besada ha dado cuenta también de que se están ultimando las modificaciones respectivas a los reglamentos.

El señor Gasset ha dado cuenta de un Real decreto, abriendo un concurso de cartillas regionales con destino a las escuelas públicas.

Igualmente ha dado lectura a otro Real decreto, creando una comisión de ingenieros de minas que se encargará de establecer la triangulación para las demarcaciones mineras.

### Otro decreto. Supresión

Madrid 12 a las 22'45  
En la sesión del Consejo se aprobó otro Real decreto, sobre el cual guarda absoluta reserva el señor Besada hasta que lo firme S. M. el Rey.

Según parece el señor Cobián suprimirá el Estado Mayor de Marina en vista de la dimisión del señor Cervera.

Mencheta

### Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola	106 00
Crédito Balear	98 99
Salinera Española	160 00
Bones Municipales	40 00
Obligaciones al 6 por 100	103 00
Obligaciones al 5 por 100	100 25
Isleñas	53 25
Obligaciones de la Islaña	102 00
Ferro-carriles de Mallorca	45 50
Alumbrado por Gas	76 00
La Económica	14 00
VALORES PUBLICOS	
Madrid 11	
4 p. 3 interior	77 80
Amortizable al 5 p 3	98 00
Carpetas	00 00
Banco de España	470 90
Tabacos	433 00
Frances	00 00
Libras	34 43
Barcelona 6.	
4 p. 3 interior perpétuo	78 16
Amortizable	00 00
Nortes	60 15
Alicantes	96 10
Orenses	00 00
Franco	36 60

### Espectáculos

**TEATRO PRINCIPAL**  
Cinematógrafo Walgraff  
Grandes y variadas funciones por horas empezando a las 7 hasta las 11 de la noche.  
Entrada general 0'25 ptas.—Id. Tertulia y Paraíso 0'20 id.

**TEATRO LIRICO**  
Función para hoy por la Compañía Ecuestre, Gimnástica, Acrobática y Mímica-Bailable dirigida por el reputado profesor D. Alejandro Nava y compuesta por una numerosa lista de compañade ambos sexos.  
Entrada general 0'60 pesetas.  
A las ocho y media

**SALON DE NOVEDADES**  
Función para hoy por secciones por la Compañía de Variedades.  
Entrada general 0'30 ptas.—Silla 0'25 id.

**PREPARACIÓN RÁPIDA**  
de Teneduría de Cálculos mercantiles, y Aritmética práctica. Procedimientos y métodos hasta hoy desconocidos, es criticos, estos tratados, por D. B. Vives Meliá, profesor de la «Unión Protectora Mercantil». Preparación completa por cantidad fija.  
Sgrreras, 9. Palma.—Entre la Lonja y Aduana Nacional.

### LEY DE SANIDAD

con la instrucción general de Sanidad pública de 14 de Julio de 1903 con notas aclaratorias y concordadas para su más fácil interpretación.

Precio: 2 pesetas  
De venta en la librería de Amengual y Muntaner.

**PARA COSO BLANCO**  
CONFETTI BLANCO  
Colmado Pajarita

Nuestra Confetti no es de los fabricados «en casa» sino que procede directamente de la importante fábrica de Madrid, la primera en España.

**PARA COSO BLANCO**  
Serpentinas Blancas  
Colmado PAJARITA

**MARAVILLOSO INVENTO**



para dar oído a los sordos sin operar, con los aparatos imperceptibles inventados por don Vicente Ruiz, Director del Gabinete acústico, Montera, 12, 2.º, Madrid. Consultas de 12 a 2.—Prospectos gratis, si mandan sello para contestar.

**CASA DE RECREO**

Para principios de Septiembre se desea adquirir una buena casa de recreo con jardín. Informarán en el Grand Hotel

**0'95 CENT. PTA.**  
un litro Moscatel Extra.  
LA VIÑA  
53 Unión 53

**SANDWICHES**

Todos los días, desde las dos de la tarde en adelante se expendrán en la Lechería y Horchatería de Juan Alorda (Can Tomás), San Miguel.

**KIOSCO «LAS MURALLAS»**

Situado en el Real de la Eeria frente al pabellón del Ayuntamiento.

Los dueños de este establecimiento ofrecen al público en general los efectos que en él se expendían a precios económicos y al mismo tiempo se detallan.

Refrescos, helados, vinos y licores de todas clases, Sandwiches, jamón, fiambres, conservas frescas y demás bebidas gaseosas y cervezas.

Queda a la disposición del público desde el sábado 8 del corriente, esperando verme favorecido con la asistencia de mis paisanos y huéspedes que a honrarnos viene durante el periodo de Ferias y Fiestas.

Anticipan su gratitud.

LOS DUEÑOS

**COLMADO «LA LONJA»**  
(TERRENO)

Se han recibido ya los finos y acreditados VINOS claretes y pastos de la Mancha, se detallan a 0'40 y a 0'50 ptas. el litro.

Latitas un cuario kilo, galletas GLACIERS y BOERS.

HORCHATA en polvo a 0'63 pesetas paquete, 200 gramos.

Colmado LA LONJA (Terreno)

**LA PALMESANA**

Fábrica de harinas, almacén de maderas, máquina de aserrar, taller de carpintería y herrería de

JUAN PIERAS CARBONELL  
(Santa Catalina), Palma de Mallorca  
Teléfono: Fábrica número 74.  
Id. Despacho, Palma número 125.

**AL LENTE DE ORO**

La vista como a 15 años  
Gafas y lentes cristal de Roca y demás clases.

PRECIOS ECONOMICOS  
25—BROSSA—25

**LECCIONES**

de 1.º y 2.º enseñanza y especiales de francés.—Montesión, 22.

VENTA

Se vende un solar de esbida... una casa con solar de mil metros cuadrados poblada de árboles compuesta de bajos, piso, horno, cuadra, cochera y demás dependencias...

Venta de ocasión

Para entrase su dueño se vende una casa con solar de mil metros cuadrados poblada de árboles compuesta de bajos, piso, horno, cuadra, cochera y demás dependencias...

Servicios de la Compañía Trasatlantica DE BARCELONA

Línea de Venezuela-Colombia. El 11 de Agosto saldrá de Barcelona y el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor 'Montevideo', directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabana, Caracas, Puerto Cabello, y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana...

Servicio semanal y directo entre Palma, Marsella y Argel

Salidas para Argel, los miércoles a las dos de la tarde. Salidas para Marsella, los sábados al medio día. El vapor francés



BASTIAIS

AVISO A LOS SEÑORES CARGADORES

La carga para Marsella se admitirá los viernes la que se envía los sábados, deberá estar sobre el muelle de embarque antes de las diez de la mañana. Los cargadores recogerán antes de enviar sus generos al muelle la papeleta de admisión...

PALMA.—Tip. Lit. de Amengual y Muntaner.

Una operación particular

es el separarse las cejas... se al separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero...

Depilatorio Imperial Padro

Frasco 10 reales. Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Buque en venta

Se halla en venta el bergantín goleta URBANA, de 153 toneladas, de registro, matriculada de Palma. Para informes dirigirse a don Antonio Vaquer, Lonjeta, 17, Palma.

Los adelantos de la ciencia



Inventor de los renombrados medicamentos. CASILE. Diputación, 435. BARCELONA

Personas se encuentran atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias a los constantes estudios hemos podido encontrar los renombrados 'Confitos Casile', que asociados a las 'Perlas' combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus periodos.

Después de largas experiencias compusimos el 'Bálsamo Casile', que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son 'atonía', (debilidad del estómago), 'digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarrros, úlceras, hipercloridía' y toda clase de 'dispepsias', haciendo desaparecer al momento los 'vómitos, ardores y pesades', sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; todos los días a las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confitos Casile, 5 pesetas; Bálsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, en Palma de Mallorca en la farmacia de Ignacio Fierrez y Serrá, Jaime II, 21.

Delicias del Tocador.

Entre las innumerables preparaciones de que se vale el Bello Sexo para conservar y darle realce a sus naturales atractivos Nada hay que pueda compararse con la célebre



AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN como perfume delicioso y refrescante, y el

TÓNICO ORIENTAL PARA EL CABELLO

como exquisita preparación para perfumar, hermosar y aumentar el cabello. Quita la caspa. Impide la salida de las canas.

CADA UNO EN SU ESPECIE ES ÚNICO Y SIN RIVAL

¡CUIDADO CON LAS IMITACIONES!

Exíjase siempre la 'MARCA INDUSTRIAL' de los ÚNICOS PROPIETARIOS

LANMAN & KEMP, NEW YORK.

Instituto Español

Seguros sobre enfermedades

[DOMICILIADO EN BARCELONA PLAZA UNIVERSIDAD 2. Capital de Garantía 150.000 ptas. Movimiento anual de fondos 500.000 ptas.

Cuenta corriente con el Banco de España, Banco de Barcelona y Crédito Lionesis. Contiene 300 sucursales en España con un total de

42.000 ASOCIADOS

Pueden asegurarse para sus enfermedades y para la invalidez, hombres y mujeres desde 12 á 54 años, mientras, al ingresar disfruten de perfecta salud.

Pagando la prima mensual de una peseta y diez céntimos, se tiene derecho á tres pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor, y dos en la de Cirugía menor.

Pagando dos pesetas y diez céntimos, se cobran cinco pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor y cuatro á las de Cirugía menor.

Pagando cinco pesetas y quince céntimos, se cobran diez pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor y siete en la de Cirugía menor.

Pagando 60 céntimos los que no pasan de 40 años, y setenta céntimos los que pasan de dicha edad, el asegurado tiene derecho á una peseta y cincuenta céntimos diarios en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor, y á una en las de Cirugía menor.

Los que al efectuar el seguro tengan 40 años pagarán veinticinco céntimos más cada mes si su seguro es de una ó dos pesetas mensuales, y cincuenta céntimos si es cinco pesetas.

Los imposibilitados cobran: una peseta diaria en los seguros de peseta al mes; una peseta y cincuenta céntimos los de dos, y dos pesetas diarias los de cinco pesetas mensuales. Los que pagan 60 ó 70 céntimos, cobran en la invalidez cincuenta céntimos diarios.

En caso de defunción el Instituto paga, según su Reglamento, ochenta pesetas si el seguro es de cinco pesetas; cuarenta si es de dos; veinticinco si es de una y doce pesetas cincuenta céntimos cuando es de 60 á 70 céntimos.

Médico en Palma, Seriffá, 27, Doctor don Jaime Font y Monteros.—Representante D. Juan Gonzalez, Plaza de Santa Eulalia, 10, Bajos.—Agente D. Juan Manera, calle de San Martín, 27, Entresuelo.

LA CATALANA

COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 5

Agente General de Baleares: Baltasar Pujol, Unión, 57. rente la Plaza del Mercado.—PALMA.

NO MAS CASPARIANAS NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padro

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Centro de Anuncios

JUAN GONZÁLEZ

PLAZA DE SANTA EULALIA 10—PALMA DE MALLORCA

UNICO EN SU CLASE EN BALEARES

Administrador de la sección de Anuncios de los periódicos de mayor circulación de Baleares

La Almudaina y La Ultima Hora

Anuncios para todos los periódicos y semanarios de la Isla. Talla de precios que rigen desde 1.º de Julio de 1900

Anuncios en 1.ª página á ptas. 0'80 la línea corta de 7 ctms del cuerpo 8, y á ptas. 0'60 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.

Anuncios en la 2.ª ó 3.ª página á ptas. 0'15 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y á ptas. 0'80 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.

Anuncios en la 4.ª página á ptas. 0'10 la línea larga de 11 ctms. del cuerpo 8.

Comunicados y remitidos á precios convencionales.

Encaje de prospectos, circulares, etc. á ptas. 10 por tirada de periódico.

Contratos de anuncios, con ventajas para las compañías navieras.

Fijación de Carteles en todos los pueblos de la Isla á precios convencionales.

Reparto de prospectos á mano á 8 ptas. millar.

Ventaja positiva para los señores anunciantes.

Desuentos.—Los Suscriptores disfrutarán el 20 por 100 de descuento con respecto á estas tarifas y presentando el recibo de suscripción del mes anterior al de la presentación.

Condiciones.—Este Centro se reserva el derecho de dejar de publicar los anuncios, reclamos, remitidos y demás que no le parezcan convenientes, así como la elección de día para insertarlos.

El Timbre á cargo del anunciante.

El pago se efectuará por adelantado.

Anuncios para todos los periódicos de Baleares á precios convencionales.

NOTA.—Los anuncios que solo se publiquen una y dos veces, se pagarán á doble precio.—Los comunicados á precios convencionales.

Se facilita diferentes maneras de anunciarse

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

Regenerativo y depurativo de la sangre

DEL DOCTOR PADRU

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

Cincuenta años de éxito

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

NO MAS VELLO

18 años de éxito son la mejor garantía de que los 'Polvos cosméticos de Franch' quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este 'depilatorio' es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma la de Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 14, y en el Centro Farmacéutico.